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ПАРЛАМЕНТСКОЕ

Максим ЧИЖИКОВ

■■ Состав■Парламентского■
Собрания■значительно■об-
новился.■Но■задача■у■депу-
татов■осталась■та■же■-■про-
двигать■интеграцию.

творчество И трУД 
все ПеретрУт
В 2024 году Парламентское 

Собрание ждали большие пе-
ремены. После февральских 
выборов в Нацсобрание РБ, 
на июньской сессии в Мо-
гилеве на 75 процентов об-
новился белорусский состав 
ПС, а значит, и комиссий. Так, 
Председатель■Палаты■пред-
ставителей■Игорь■Сергеен-
ко■был■избран■Первым■за-
местителем■Председателя■
Парламентского■Собрания■
Союза■Беларуси■и■России. 
Он сменил на этой должности 
«старожила» - Владимира■Ан-
дрейченко. Появилось у Вя-
чеслава■Володина и еще два 
новых белорусских зама - Ва-
дим■Ипатов■и■Сергей■Хомен-
ко. Новые лица - новые идеи, 
но и старые инициативы ни-
кто отменять не собирается.

Вот и Игорь Сергеенко, от-
крывая заседание, выразил 
уверенность, что обновлен-
ный состав Парламентского 
Собрания сохранит преем-
ственность и будет развивать 
все лучшее, что наработано 
практикой.

По его мнению, депутатам 
следует ставить перед собой 
конкретные задачи, откровен-
но говорить о самых острых 
проблемах, которые волну-
ют граждан. Что касается 
внешнего контура, то общей 
целью должно стать расши-
рение международного взаи-
модействия Парламентского 
Собрания.

Если летом перетрясли со-
став ПС, то на зимней сессии 
увеличили число комиссий - 
с четырнадцати до шестнад-
цати. Получается, что за па-
ру лет их стало вдвое больше. 
При этом количество депута-
тов не изменилось, а вот ра-
боты прибавилось.

В отдельные, самостоятель-
ные направления выделены 
здравоохранение и наука с об-
разованием. Утверждены и но-

вые председатели комиссий. 
Тут и хорошо узнаваемые ли-
ца - Елена■Афанасьева (те-
перь - труд■и■соцполитика), 
Николай■Бурляев■(культура), 
Ольга■Германова■(наука■и■об-
разование), и новичок - экс-
глава Минздрава РБ Валерий■
Малашко■ (здравоохране-
ние). Комиссию■по■энерге-
тике■возглавил назначенный 
совсем недавно главой «Бел-
нефтехима» Илья■Икан.

МеДИЦИНсКИЙ 
стАНДАрт
Два правительственных 

часа в этом году посвятили 
социально важным направ-
лениям - медицине и науке 
с  образованием. Оно и по-
нятно, эти вопросы уж точно 
касаются каждого граждани-
на СГ.

Неотложная медпомощь для 
белорусов и россиян бесплат-
на и доступна.

- Но сегодня мы должны 
двигаться дальше, чтобы та-
кой же была и высокотехно-
логичная медицина. Об этом 
говорили с профильными 
министрами двух стран и на-
кануне заседания. И дальше 
при рассмотрении конкрет-
ных вопросов будем опирать-
ся на опыт регионов, - заявил 
Вячеслав Володин.

Он считает, что задача пар-
ламентариев - «изучив про-
блемы, вместе с представите-
лями исполнительной власти 

выработать решения, их от-
разить, возможно, в модель-
ных актах и, гармонизировав 
законодательство, выйти на 
единые стандарты оказания 
медицинской помощи».

- В России действует си-
стема обязательного меди-
цинского страхования, в 
Беларуси - государственная 
система оказания медпомо-
щи. Межправительственное 
соглашение еще в 2006 году 
определило критерии досту-
па к медпомощи в Союзном 
государстве. Но время идет, 
интеграционные связи углу-
бляют, и пора внести некото-
рые корректировки. Главная 
же задача парламентари-
ев - ускорить этот процесс и 
обозначить направления, по 

которым должны работать, - 
напомнил Игорь Сергеенко.

НАЦеЛИЛИсЬ  
НА КАДрЫ
По словам Вячеслава Воло-

дина, вопросы образования 
стоят «как целеполагание, 
задача, которую мы должны 
решать».

На его взгляд, нужно, что-
бы аспирантуры наших вузов 
были доступны ребятам и из 
России, и из Беларуси.

- Нам важно, чтобы целевой 
набор позволял укомплекто-
ваться кадрами предприяти-
ям как одной, так и другой 
страны, - отметил он в своем 
выступлении.

Министр■ науки■ и■ выс-
шего■образования■России■

Валерий■Фальков отметил, 
что ключевыми результата-
ми совместной работы с бе-
лорусскими коллегами ста-
ли два стратегически важных 
документа: новое Межпра-
вительственное соглаше-
ние о научно-техническом 
и инновационном сотрудни-
честве и Стратегия научно-
технологического развития 
Союзного государства до 2035 
года.

Министр■ образования■
Республики■ Беларусь■ Ан-
дрей Иванец заявил, что две 
страны проводят согласован-
ную образовательную поли-
тику.

В вузах России сейчас учатся 
около двенадцати тысяч бело-
русов, из них - 1,3 тысячи по 
бесплатным квотам. В бело-
русских высших учебных за-
ведениях грызут гранит науки 
2,5 тысячи россиян.

Среди значимых направле-
ний двустороннего сотрудни-
чества Андрей Иванец, в част-
ности, назвал подготовку 
кадров рабочих профессий и  
специалистов среднего звена, 
потребность в которых растет.

Вячеслав Володин выступил 
с инициативой создать лагерь 
для детей из Союзного госу-
дарства России и Беларуси по 
типу «Артека». Такой лагерь, 
по его словам, мог бы нахо-
диться в одном из пригранич-
ных регионов.

■■ Мероприятий■и■проектов■ста-
новится■больше■с■каждым■годом.

сроК ГоДНостИ
На декабрьской сессии Парламент-

ского Собрания главным в повестке  по 
традиции стал бюджетный вопрос. Вто-
рой год подряд союзная копилка стано-
вится полнее, увеличиваются взносы 
стран-участниц: в прошлом году - на 
38 процентов, в этом - на 15,3 процен-
та. Общая сумма перевалила за семь 
миллиардов рублей. Больше денег, 
значит, больше проектов и мероприя-
тий. На следующий год запланирова-
но финансирование семи программ, 
двух проектов и 41 мероприятия. Впро-
чем, этот список еще не окончателен: 
он может быть в ближайшее время 
еще дополнен двумя программами - 

«Союз-Биомембраны» и «Ресурс-СГ» - 
и проектом реконструкции музейного 
историко-культурного комплекса на 
Буйничском поле, посвященного ге-
роической обороне Могилева в июле 
1941 года.

Семь мероприятий попали в союзное 
финансирование впервые: это, напри-
мер, и наш ответ «Евровидению» - фе-
стиваль народной песни «Добровиде-
ние», и слет школьных патриотических 
клубов «Если тебе кижеватовец имя» 
в честь героя - защитника Брестской 
крепости Андрея Кижеватова.

Госсекретарь■ Союзного■ госу-
дарства■Дмитрий■Мезенцев побла-
годарил парламентариев за рабо-
ту по дебюрократизации процесса 

разработки программ и проектов:
- Сейчас программа не может разра-

батываться более года, как и проект. 
При этом она должна укладываться 
в сумму два миллиарда рублей, про-
ект - в пятьсот миллионов. Безуслов-
но, такой подход поможет работать 
быстро.

Вот и бюджет на 2025 год, приня-
тый депутатами на сессии, в этот же 
день был подписан Председателем ПС 
Вячеславом Володиным и отправлен 
в Высший Госсовет.

ИМУЩество воЗЬМУт  
НА ЗАМетКУ
И профицит бюджета, вокруг которо-

го было сломано немало копий, в сле-

дующем году СГ не грозит. Все остатки 
уйдут как раз на новые программы 
и  проекты. Более того, как признался 
председатель■Комиссии■Парламент-
ского■Собрания■по■бюджету,■нало-
гам■и■финансовому■рынку■Виктор■
Селиверстов: «Объем желаний пре-
вышает объем наших возможностей».

Увеличить же объем бюджета можно 
за счет средств от союзного имуще-
ства и собственности. Тем более что 
за 25 лет существования СГ были вы-
полнены десятки программ.

Решением Высшего Госсовета ве-
дение реестра нашего совместного 
имущества и собственности поруче-
но Постоянному Комитету Союзного 
государства.

УСПЕШНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ ФИНАНСЫ
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БоЛЬШАЯ ПереМеНА
Депутаты ПС - постоянные участники 

важных мероприятий Союзного 
государства.
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Немало программ 
направлены на 

молодежь, и она активно 
откликается на них.


